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Este documento corresponde a la memoria de las 

actividades del año 2024 de la asociación Cocogat.

Inscrita en el registro de Asociaciones de Protección y 

Defensa de los Animales de la Generalitat de Catalunya 

con el nº 264.

La principal actividad de la asociación es la gestión ética 

de las colonias felinas. Aplicamos el CER y velamos 

por la salud y bienestar de los gatos comunitarios, 

incidiendo en el respeto a los animales, su correcta 

integración en el entorno y promoviendo una buena 

convivencia con las comunidades de los vecinos.

CIF: G55204499

SA SUREDA s/n, Apartado de correos 367

17320 Tossa de Mar

e-mail: info@cocogat.org 

https://www.cocogat.org

https://www.facebook.com/metodoC.E.S.

https.//www.instagram.com/cocogat.tossa
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2024 ha venido marcado por un hecho importante: la 

aprobación de la Ley de Protección y Bienestar Animal 

7/2023, de 28 de marzo. Ésta avala todo el trabajo que 

estamos realizando en Tossa desde hace años y es un 

paso más para dar la protección tan necesaria de las 

colonias de gatos comunitarios. 

Otro hecho de vital importancia para la asociación, 

ha sido la renovación de la colaboración con el 

Ayuntamiento de Tossa de Mar, con quienes el pasado 3 

de mayo firmamos un nuevo Convenio, prorrogable por 

3 años. Es un reconocimiento de la labor que estamos 

desarrollando, pero también un compromiso y un reto 

adquirido para seguir trabajando. 

Durante todo este año, hemos estado actuando en 

la misma línea que los dos anteriores, con el objetivo 

de acabar de controlar, mediante el CER, las colonias 

municipales al 100%, identificar otras en las que no 

hemos intervenido, atender sanitarianamente a todos 

los gatos que lo necesitaban, mejorar la integración 

de las colonias felinas en el entorno, apoyar y facilitar 

el trabajo de los cuidadores e incidir en las buenas 

prácticas para propiciar una buena convivencia entre los 

cuidadores, los gatos y las comunidades de vecinos.

Lamentablemente durante 2024, a causa de la 

incertidumbre sobre el futuro de la asociación, ya 

que hasta bien entrado el año, no teníamos clara la 

firma del Convenio, no nos ha sido posible celebrar 

una asamblea con los gestores. A pesar de esta 

oportunidad perdida para intercambiar experiencias, 

exponer las dificultades y encontrar posibles 

soluciones, hemos estado en contacto permanente 

con los gestores y hemos hecho lo que estaba en 

nuestras manos para ayudarles.
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2. CER en Tossa de Mar 
 durante 2024
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La mayor parte del año se ha actuado en las colonias 

ya establecidas. Se han capturado y esterilizado gatos 

nuevos, fruto de abandonos, o que se han acercado 

a los puntos de alimentación. Se han ido atendiendo 

gatos ya esterilizados por diferentes problemas de 

salud. También hemos ido encontrando felinos que 

no formaban parte de las colonias existentes. Se trata 

de posibles abandonos que se mueven buscando un 

lugar donde establecerse. Son casos que presentan 

dificultades a la hora de controlarlos, ya que no se 

agrupan en torno a un punto de alimentación y muchas 

veces pasan desapercibidos, hasta que crían. Una vez 

tuvimos constancia de su presencia, hubo que invertir 

un extra de tiempo para hacer un seguimiento de sus 

costumbres, horarios, lugares donde habitan y  puntos 

a los que acuden para alimentarse, con el objetivo de 

proceder a su captura y esterilización.

Para disponer de la información de las colonias, las 

voluntarias de Cocogat dependemos, en gran medida, 

de la información que nos proporcionan los vecinos y 

los gestores. El contacto permanente y la información 

que nos dan, son esenciales para poder actuar antes 

de que una colonia se descontrole. Por eso insistimos 

en la importancia de que estas personas nos avisen 

si descubren una colonia donde no hemos actuado. 

Gracias a esta colaboración, nos hemos enterado de 

una nueva en la periferia. Se trata de la zona cercana 

al cámping Turismar. Nos pusimos en contacto con los 

alimentadores de la zona y, tras una primera valoración 

y el cálculo de un censo aproximado, empezamos a 

actuar a principios de 2025.

De momento es la única nueva colonia de la que 

tenemos constancia, aunque siempre existe la 

posibilidad de que aparezca alguna otra en las 

urbanizaciones, en zonas boscosas y huertos.

En total se han esterilizado 46 gatos (22 hembras y 24 

machos). Se ha practicado la eutanasia a 12, y se han 

realizado tratamientos veterinarios a 65.

El coste total de estas actuaciones ha sido de 

11.134,90 €. 

Por segundo año consecutivo, se ha vuelto a reducir 

el número de esterilizaciones, dado que todas las 

colonias están muy controladas en este aspecto. 

El aumento del coste económico ha recaído en los 

tratamientos veterinarios y hospitalizaciones, ya 

que en la mayoría de las colonias, los gatos están 

envejeciendo y ha habido que llevarlos a revisión. 

Otras patologías, como traumatismos e infecciones 

graves, han incrementado el gasto. 

Para más información, ver los gráficos de la pág. 12.

Cocogat está integrada cada vez más en el municipio. 

Los vecinos nos conocen y muchos colaboran 

informándonos de las incidencias, o pidiendo 

información sobre cómo pueden ayudar. Hemos 

continuado haciendo mediación en aquellas colonias 

que lo han requerido, asesorando a los gestores y a los 

vecinos implicados.

En Tossa de Mar, actualmente, tenemos 34 colonias:

- En el núcleo urbano: 20

- En las urbanizaciones y otras zonas: 14



3. Estado de las colonias   
 de Tossa de Mar 

 Durante el mes de julio se instalaron dos nuevas 

comederas - cajas de hierro -, aprobadas y 

subvencionadas por el Ayuntamiento. Una de ellas 

se ha colocado en la colonia de Caprabo y la otra, en 

un terreno particular de la colonia número 10, detrás 

del Centro de buceo Ámfora. Las cajas comederas han 

sido un gran acierto, porque facilitan la labor de los 

gestores, que no tienen que acudir a alimentar a diario, 

ayudan a preservar mejor el pienso seco y mantienen 

un entorno limpio y ordenado. Periódicamente se ha 

ido revisando el uso correcto de todos los puntos de 

alimentación y se han corregido algunas deficiencias. 

Podemos apreciar el descenso del número de gatos, 

sobre todo, los que están en núcleo urbano. Esto se 

debe principalmente a la correcta aplicación del CER, 

y en menor medida a las enfermedades derivadas 

de la avanzada edad y los accidentes (por ejemplo, 

atropellos). De hecho, esta tendencia sería aún más 

pronunciada si no tuviéramos que afrontar el constante 

goteo de abandonos. 

Prácticamente en todas las colonias hay gatos nuevos, 

algunos sociables o a medio sociabilizar. Entre ellos, los 

hay esterilizados y con la marca en la oreja, y otros no.

Sólo en una de nuestras colonias, alguien ha dejado 

6 crías totalmente sociables de unos 3 meses de 

edad. Estos hechos nos preocupan seriamente, 

porque nuestra labor es tener cuidado de los gatos 

comunitarios y no disponemos de casas de acogida 

para dar una solución a estos abandonos. 

Un año más podemos constatar que la mayor parte 

de las colonias y puntos de alimentación no generan 

conflictos, y están correctamente conservados. Sin 

embargo, en algunas (Esclat, calle Victor Català, calle 

Marc Chagall y Mar Menuda) los gestores siguen 

quejándose del incivismo de algunos propietarios de 

perros, que los pasean sin correa, provocando ataques 

a los gatos. Nos gustaría poder dar respuesta a sus 

demandas, porque la Ley de Bienestar Animal es muy 

explícita en este aspecto: las colonias de gatos se han 

de respetar y proteger. 

Creemos que sería conveniente colocar algún tipo de 

cartel informativo que advierta de la existencia de la 

colonia - controlada y protegida -  y la obligatoriedad 

de respetarla. Hay unas pocas que se encuentran en 

zonas de mucho tráfico; necesitarían una señal para 

indicar la conveniencia de reducir la velocidad.
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4. Actuaciones en otros  
 municipios 
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Cocogat ha seguido esterilizando durante 2024 en

algunas zonas de Lloret de Mar. 

a. Urbanización Urcasa

A finales de enero de 2024, Cocogat comenzó a esteri-

lizar en esta urbanización, después de visitar la colonia 

con una residente de la zona, que alimentaba a los 

gatos y que recibía quejas de los vecinos por el hecho 

de hacerlo.

Se optó por actuar, debido a que ésta se encuentra muy 

próxima a las colonias controladas de Martossa y cala 

Morisca. No haberlo hecho, habría puesto en peligro 

todo el trabajo realizado, ya que los gatos, buscando el 

alimento que escaseaba en su zona de origen, acabarían 

desplazándose. No sabíamos con lo que nos íbamos a 

encontrar y nos sorprendió el elevado número de gatos 

que había. Al darnos cuenta de que la mayoría eran 

hembras y el estado de desnutrición que presentaban, 

empezamos a actuar. Se han esterilizado 52 gatos, 31 

hembras y 21 machos. Quedan por esterilizar 8 crías y 5 

machos adultos. 

Como consecuencia de la presencia de jabalíes, los 

gatos se quedaban a menudo sin comer. Eso provocaba 

que se hiciesen más visibles, porque se acercaban a 

las casas en busca de alimento. Para evitarlo, hemos 

instalado en una zona alejada de las viviendas, una 

caja-comedera de hierro (proporcionada por Cocogat), 

donde los gatos siempre tienen disponible pienso y 

agua fresca. De esta manera hemos conseguido el fin 

de los enfrentamientos entre los vecinos. 

b. Lloret de Dalt

Empezamos a actuar a petición de una socia alimen-

tadora de Cocogat, que se preocupaba porque veía 

como la población de la colonia aumentaba sin con-

trol. Gracias a la buena disposición de la asociación de 

vecinos, se pudo avanzar en el trabajo. Se esterilizaron 

33 gatos, 17 hembras y 16 machos. Se practicó la eu-

tanasia a una hembra por la patología que presentaba, 

incompatible con la vida, y se dieron en adopción 3 

crías. Quedan por esterilizar 5 o 6 machos que rondan 

por la zona.

c. Otras zonas 

Cocogat también ha hecho actuaciones puntuales en 

otras zonas de Lloret y en Maçanet de la Selva, donde 

nos han pedido ayuda. En total se han esterilizado 12 

hembras, 10 machos y se han tenido que llevar a cabo 

3 eutanasias.
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a. Hemos fomentado las actividades presenciales 

para dar más visibilidad a la asociación; también una 

mayor presencia en las redes sociales. 

De todas estas iniciativas, destacaríamos la 

participación de Cocogat en varias ferias y fiestas 

animalistas. Además de darnos a conocer, establecer 

contacto con los vecinos y trabajar en la divulgación y 

concienciación, estas actividades sirven para recaudar 

fondos para la asociación. En concreto, hemos 

participado en tres ferias:

-  Fira de Cornellà (8 de junio).

- Festa dels Animals de Gràcia (21 de agosto).

- Fira Adopta’m de Lloret en el Water World (6 de 

octubre).

Con el mismo objetivo de dar conocer nuestra labor, 

también hemos participado en la campaña de Gosbi 

Adopta amb Girona FC, en el estadio Montilivi (15 de 

mayo).

Durante los meses de verano, hemos participado con 

un puesto en el mercadillo municipal de Tossa de Mar, 

los jueves (una vez al mes, de junio a septiembre), 

gracias a que la Asociación Minerva nos cedió su 

espacio. 

Las recaudaciones de este tipo de eventos no suelen 

ser elevadas. Su valor, más que recaudativo, consiste 

en hacer visible la asociación.

Por tercer año consecutivo, hemos participado en 

uno de los mercadillos más destacables del municipio: 

Mercat de Nadal. Estamos muy agradecidas a la Unió 

de Botiguers y al Ayuntamiento por su organización, 

y a las voluntarias y voluntarios que nos han 

acompañado.

b. Tal y como hemos hecho los dos últimos 

años, nos hemos presentado a las convocatorias 

de subvenciones estatales para las entidades de 

protección animal.

c. A finales de junio, con los beneficios obtenidos 

de la venta de Lotería de Navidad de 2023, compramos 

un palé de pienso Ownat, que fue repartido entre los 

gestores de las colonias a principios de julio. De esta 

manera hemos querido reconocer y apoyar su trabajo. 

Se ha vuelto a organizar la venta de la Loteria de 

Navidad con el objetivo de usar los beneficios de ésta 

para comprar más pienso.

5. Otras actividades
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Durante el pasado 2024, hemos seguido trabajando en 

lo que nos habíamos propuesto unos años antes: darle 

un vuelco a la asociación. 

Se ha trabajado duramente y se han conseguido 

muchas cosas:

- Acabar de aplicar el CER en muchas colonias 

que estaban a medio hacer y otras de las ni siquiera se 

tenía constancia.

- Atender la salud de los gatos de las colonias 

y proporcionar los cuidados veterinarios en 

prácticamente todos los casos que se ha necesitado.

-  Establecer y mantener el contacto con los 

cuidadores para apoyar y facilitar su labor. Pero 

también hemos atendido las quejas de los vecinos y 

hemos buscado soluciones.

- Solicitar y conseguir las ayudas que da el 

Estado para las entidades de protección animal.

-  Seguir buscando recursos necesarios para 

afrontar los retos que se nos presenten.

-  Dar más visibilidad a la asociación, tanto en 

eventos presenciales, como en las redes sociales.

A pesar de estos buenos resultados y los números que 

nos avalan, nos encontramos con algunas dificultades 

que nos preocupan y que, por su naturaleza, no está en 

nuestras manos solucionar. Éstas son algunas de ellas.

- Desconocimiento de la población en general 

de la legislación actual aplicada a los animales de 

compañía (comunidades de vecinos, agentes del orden 

y los mismos cuidadores de las colonias). 

- El abandono de gatos sociables en las colonias 

que gestionamos. La falta de control de los animales 

de los particulares tiene como resultado que muchos 

de ellos no tengan identificados a sus animales con el 

chip obligatorio. Algunos tampoco los esterilizan, ya sea 

6. Retos superados
	 y	dificultades
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También, en algunos casos, se necesita una mayor 

implicación de los cuidadores de las colonias a la 

hora de proporcionar información o de formarse para 

socorrer algún animal que necesite ayuda y poder 

llevarlo a la clínica colaboradora.

- También echamos en falta mecanismos 

de control real de los animales que conviven en 

domicilios particulares, ya que ésta es una fuente de 

abandono y la cantera de nuevos gatos en las colonias. 

Actualmente es el mayor reto al que nos enfrentamos, 

ya que gran parte de los nuevos individuos son fruto 

de una tenencia irresponsable (ausencia de registro de 

los gatos, no esterilización y abandono o pérdida de los 

animales). 

Creemos que haría falta una mayor implicación de las 

autoridades municipales para controlar este aspecto.

por falta de recursos o de información. Estos animales, 

llegada la madurez reproductiva, se escapan o se 

pierden, se reproducen y sus camadas son regaladas 

sin un mínimo control y condiciones idóneas. Las 

mismas crías, cuando crecen, engrosan el número de 

abandonos. 

- Falta de un protocolo de actuación a nivel 

municipal en los casos que requieren una actuación 

urgente: animales enfermos o heridos en la vía 

pública. No siempre nos es posible desplazarnos para 

atenderlos.

- Inexistencia de un centro de acogida para los 

gatos sociables, abandonados o perdidos. La asociación 

no puede asumirlos. 

- Inexistencia de un refugio colaborador y 

casas de acogida para poder atender a los gatos que, 

por su condición, no pueden volver a la colonia. Nos 

hemos puesto en contacto con varios refugios, pero, 

de momento, no hemos conseguido colaboración ni 

compromiso de ninguno de ellos.

- Pocos voluntarios, tanto para realizar las 

tareas de captura y rescate, como para los temas 

administrativos. El trabajo siempre recae en las mismas 

personas, provocando estrés y desgaste. 
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7. Conclusiones y 
 agradecimientos 

Creemos que durante el 2024, a pesar de las 

dificultades, hemos hecho un buen trabajo. Se ha 

llegado a controlar casi la totalidad de las colonias 

municipales y se ha ido avanzando en una buena 

integración y adecuación de los puntos de alimentación. 

Pero también somos concientes de que el trabajo nunca 

se acaba y que es importante continuar avanzando 

y que, para hacerlo, necesitamos la colaboración de 

todos.

Os agradecemos a vosotros, nuestros socios y socias, 

que, año tras año, estáis apoyando económicamente a 

la asociación.

A los gestores y gestoras de las colonias por las 

innumerables horas y el esfuerzo que dedicáis a su 

cuidado. Somos concientes de vuestro gran trabajo, 

y que vuestra implicación es el punto clave de este 

proyecto. 

Al Ayuntamiento de Tossa de Mar y sus empleados, 

su confianza y apoyo, con una mención especial a la 

brigada, que siempre está dispuesta a ayudarnos. 

A las clínicas veterinarias: Canvet, Tot Animals y C.V. 

Tossa por su colaboración y por facilitarnos el trabajo.

Y a los vecinos de Tossa y a todos los que, de una manera 

u otra, habéis puesto vuestro granito de arena para 

mejorar la vida de los gatos comunitarios. 

Esperamos poder seguir contando con todos vosotros.
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